



Rechthalten

Unsere Geste

Ihre Geste

zum Energiesparen



Wärmeverbund



Im Jahre 2011 gab die Gemeinde eine Machbarkeitsstudie für einen Wärmeverbund in Auftrag. Die Studie wurde auch einem möglichen privaten Betreiber zur Verfügung gestellt. Nachdem die Gemeinde auch die anderen Grossverbraucher zum Mitmachen motiviert hatte, wurde schliesslich im Jahre 2012 ein privater Wärmeverbund gegründet. Die Gemeinde hat sämtliche Gebäude der Gemeinde an diesen Wärmeverbund angeschlossen. Damit hofft die Gemeinde die Nachhaltigkeit zu optimieren und den erneuerbaren einheimischen Energieträger Holz zu fördern. Zudem sollten den Hausbesitzern auf Gemeindegebiet die Möglichkeit geben werden, von einem Wärmeverbund profitieren zu können. Nebst den Gebäuden der Pfarrei und der Überbauung Burg wurden inzwischen auch etliche private Häuser und die Mehrfamilienhäuser des Quartiers Grossi Matta an den Wärmeverbund angeschlossen.



LED Beleuchtung

Seit dem Jahre 2016 wurde die öffentliche Beleuchtung sukzessive auf LED-Lampen umgestellt. Aktuell wurde bereits ungefähr die Hälfte aller Natriumdampf Lampen gegen LED-Lampen der neuesten Generation ersetzt. Die Gemeinde beabsichtigt damit, den Stromverbrauch drastisch zu senken und die Lichtverschmutzung soweit wie möglich einzudämmen.



Für weitere Informationen:
unseregesteihregeste.ch

Partner:



Sensebezirk
Die Region mit Energie



energieschweiz
Unser Engagement: unsere Zukunft.



ETAT DE FRIBOURG
STAAT FREIBURG
Service de l'énergie SdE
Amt für Energie A/E



Rechthalten

Unsere Geste

Ihre Geste

zum Energiesparen



Verkehrskonzept



Im Jahre 2012 hat die Gemeinde beschlossen, ein Verkehrskonzept zu erstellen. Nachdem viel Zeit investiert wurde, haben wir nun die Bewilligung erhalten. Noch vor Ostern 2018 haben wir flächendeckend in allen Quartieren Tempo 30 eingeführt. Rechthalten ist somit die erste Gemeinde im Sensebezirk, wo flächendeckend, ausser auf der Kantonalstrasse, Tempo 30 gilt. Die Gemeinde will damit die Sicherheit aller Verkehrsteilnehmer, vor allem aber der Kinder verbessern, Lärm und Abgase reduzieren, sowie die Lebensqualität im Dorf steigern.

Partner:



Sensebezirk
Die Region mit Energie



energieschweiz
Unser Engagement: unsere Zukunft.



ETAT DE FRIBOURG
STAAT FREIBURG
Service de l'énergie SdE
Amt für Energie AIE



Umbau der Mehrzweckhalle

Die Mehrzweckhalle, welche über 30 Jahre alt ist, wurde im Jahre 2014 um- und ausgebaut. Sämtliche Sanitäreinrichtungen wurden erneuert und auf den neusten Stand gebracht. In allen anderen Räumen wurden die Oberflächen erneuert. Die Beleuchtung wurde im ganzen Gebäude durch energieeffiziente LED-Lampen ersetzt. Zudem wurde ein L-förmiger Anbau angefügt, welcher ein grosszügiges Foyer, ein Office und einen Zuschauerraum mit grossen Fensterfronten aufweist. Zusammen mit dem Anschluss an den Wärmeverbund, der kurz vorher erfolgt ist, konnten wir das Gebäude energie- und sicherheitstechnisch auf den neuesten Stand bringen.



Für weitere Informationen:
unseregesteihregeste.ch



Rechthalten

Unsere Geste

Ihre Geste

zum Energiesparen



Vernetzung



Rechthalten war zusammen mit den Gemeinden Giffers und Tentlingen seit dem Jahre 2004 an einem der ersten Vernetzungsprojekte beteiligt und somit Pionier auf diesem Gebiet. Im Jahre 2017 gelang es nun, das Projekt bis ins Jahr 2023 zu verlängern. Die Gemeinde möchte damit die Biodiversität in unserer Gemeinde fördern und die schöne, weit herum bekannte Heckenlandschaft erhalten.

**Für weitere Informationen:
unseregesteihregeste.ch**



Dorfladen

Seit längerer Zeit war absehbar, dass unsere Bäckerei schliessen würde. Im September 2017 wurde nun die neue Überbauung Burg im Dorfzentrum mit 22 Wohnungen, einem Einkaufsladen mit Bäckerei, Tea-Room und Postagentur, sowie einer Bankfiliale, eingeweiht. Zum Erhalt des Einkaufsladens im Dorf hat die Gemeinde eine Genossenschaft initiiert und sich selber mit einem namhaften Beitrag an dieser beteiligt. Mit diesem Projekt können längere Einkaufswege mit dem Auto verhindert und somit Energiekosten und Lärmbelastungen reduziert werden. Zudem bedeutet ein solches Angebot in einem kleinen Dorf auch die Steigerung der Lebensqualität der Einwohner.



Partner:



Sensebezirk
Die Region mit Energie



energieschweiz
Unser Engagement: unsere Zukunft.



ETAT DE FRIBOURG
STAAT FREIBURG

Service de l'énergie SdE
Amt für Energie A/E



Rechthalten

Unsere Geste

Ihre Geste

zum Energiesparen



Offenlegung Moosbach

An der Gemeindeversammlung vom 11. Dezember 2017 wurde beschlossen, den obersten Teil des Moosbachs, der wohl während der letzten 80 Jahre eingedolt war, wieder offenzulegen. Die Offenlegung des Gewässers wird in den nächsten Monaten erfolgen. Die Gemeinde beabsichtigt damit, den Bach wieder der Natur zurückzugeben und die Biodiversität zu fördern.



Sanierung des Kugelfangs



Nachdem der Schiesstand in der Brügi bereits im Jahre 2008 mit einem künstlichen Kugelfangsystem ausgerüstet wurde, beschloss nun die Gemeindeversammlung im Jahre 2016, den belasteten Standort des alten Kugelfangs ebenfalls zu sanieren. Die Projektierung ist nun abgeschlossen und das Gelände kann in den nächsten Monaten saniert werden. Die Gemeinde will damit die Altlasten beseitigen und das Gelände wieder aus dem kantonalen Kataster für belastete Standorte entfernen.

Für weitere Informationen:
unseregesteihregeste.ch

Partner:



Sensebezirk
Die Region mit Energie



energieschweiz
Unser Engagement: unsere Zukunft.



ETAT DE FRIBOURG
STAAT FREIBURG
Service de l'énergie SdE
Amt für Energie ATE